

FECHA: Mayo 08 de 2011

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS	
El Sol de Hidalgo	"Hallan muertos a cónyuges e hija"
Criterio	"Señala Fayad engaños del PAN, al PRD"
MILENIO 18dalgo	"PAN y PRD registran a falsos aspirantes"
PLAZAJUAREZCOM	"Es oficial: PAN encabezará alianza opositora por Pachuca"
Sintesis	"Tramposos, Ilama Fayad a PAN-PRD"
unomásuno Critico y vezz	"Una realidad"
♠ EL RELOJ	"No publica"
El Independiente	"Policías estatales piden apoyo del gobernador"
La Crónica	"Exige Zambrano a Gálvez respeto para su candidato"
EL UNIVERSAL	"San Fernando, en agonía por el narco"
reforma	"Exigen aclarar casos de impacto"
El Sol de Hidalgo del mediodia	"No publica"

INSTITUCIONAL

Milenio-Partidos reportan gasto de 23 mdp: Los partidos con registro en Hidalgo gastaron durante 2010 más de 23 millones de pesos tan sólo en el rubro de actividad general, según el reporte presentado por el Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEE), el cual da cuenta del ingreso y gasto del periodo del 1 de enero al 31 de diciembre del año pasado. El Partido Revolucionario Institucional (PRI) fue el partido que más gastó con 7 millones 414 mil 611.84 pesos, casi el doble que el instituto político más cercano en erogaciones. El Partido de la Revolución Democrática (PRD) fue el segundo, con 4 millones 158 mil 630.64 pesos en ingresos y gastos reportados. El tercero con más gastos fue el Partido Acción Nacional (PAN) con 3 millones 691 mil 683 pesos de gasto. Con 3 millones 175 mil 491.10 pesos se colocó en cuarto lugar el partido Nueva Alianza (Panal). El Partido Verde Ecologista de México (PVEM) reportó gastos por 2 millones 020 mil 201.62 pesos, lo cual lo coloca en el quinto lugar. El Partido del Trabajo (PT) quedó en el sexto lugar en gastos con 1 millón 783 mil 888.50 pesos. Con el menor gasto se reportó el partido Convergencia con 1 millón 683 mil 123 pesos. Los documentos presentados por los partidos políticos incluyeron las cuentas de los registros de contabilidad y no tuvieron observación alguna por parte de los consejeros del IEE. En la sesión del miércoles, también se presentó el reporte de notificación y capacitación de ciudadanos insaculados para los próximos comicios para elegir a los nuevos 84 presidentes municipales el 3 de julio. Se informó que instalarán 3 mil 395 casillas, aunque la cantidad podría cambiar con el último listado nominal que se presentará próximamente. Fueron 280 mil 926 ciudadanos insaculados, de los cuales 226 mil 398 fueron notificados correctamente y 54 mil 528 no pudieron ser notificados por diversas causas. Se capacitó a un total de 48 mil 126 ciudadanos para ser funcionarios de casilla, de los cuales 35 mil 844 fueron capacitados en su domicilio y 12 mil 242 en el centro de capacitación. Se supera el mínimo de 40 mil 740 ciudadanos que se requieren para que en cada mesa directiva de casilla haya al menos 12 personas. Fueron 280 mil 926 ciudadanos insaculados, de los cuales 226 mil 398 fueron notificados correctamente y 54 mil 528 no pudieron ser notificados por diversas causas. Se



capacitó a un total de 48 mil 126 ciudadanos para ser funcionarios de casilla, de los cuales 35 mil fueron capacitados en su casa. **(Gustavo Godínez, pág. 10)**

El Sol de Hidalgo-Aprobó IEE cambios a la coalición Hidalgo Nos Une: El Consejo General del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE) aprobó la modificación al convenio de coalición entre el PAN y PRD, a fin de que la alianza Hidalgo nos Une precisara el origen partidario de sus candidatos a postular en nueve municipios, acatando una orden del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Fue de forma unánime, con la ausencia de uno de sus conseieros, como el órgano ciudadano aprobó esta modificación, luego de que los representantes de las coaliciones Juntos por Hidalgo PRI-Partido Verde-Nueva Alianza e Hidalgo nos Une PAN-PRD, Roberto Rico y Ricardo Moreno, respectivamente, comenzaran intenso debate. El primero advirtió que presentarían un procedimiento administrativo sancionador electoral a fin de que Hidalgo nos Une retire la propaganda de Natividad Castrejón, pues como su candidato en Pachuca será panista, alegó, el perredista ya no tiene por qué promocionarse en la capital del estado. A su vez, Ricardo Moreno replicó que si bien el TEPJF le ordenó a la alianza opositora que definieran el origen partidario de sus candidatos en nueve municipios, incluido el de Pachuca, no les impidió realizar las encuestas para determinar al abanderado en esos nueve municipios, de entre los precandidatos que hayan propuesto PAN y PRD. En la discusión también intervino el representante suplente del PAN, Raymundo Bautista. Incluso hasta la consejera electoral María de Jesús Hernández participó con una moción para votar primero el acuerdo de la modificación al convenio de Hidalgo nos Une, sin que los representantes partidistas atendieran su petición. Finalmente, fue aprobada, por unanimidad, la modificación del convenio de la coalición Hidalgo nos Une, sin más temas en la lista de asuntos por tratar. Esta resolución será informada al TEPJF. (Redacción, ojo política)º

PARTIDOS POLÍTICOS

Milenio-Hidalgo Nos Une simula nombres en candidaturas: La coalición Hidalgo nos Une evadió la impugnación realizada por el PRI y burló a los órganos electorales a través de un convenio interno entre PAN y PRD en nueve municipios, en los cuales continúan con la realización de encuestas y cabildeos para definir a los candidatos que encabezarán la alianza. La maniobra realizada por el PRD y PAN fue simple: los órganos electorales les fijaron como el plazo el sábado a las 8 de la mañana para definir abierta y formalmente a los aspirantes y partidos que encabezarán a Hidalgo nos Une. Ante ese escenario, las dirigencias nacionales decidieron registrar a candidatos de facto, y sin violar la ley, seguir con sus encuestas. Por ejemplo, en Pachuca la coalición informó al IEE que el PAN a través de Gloria Romero sería quien encabece la alianza, lo cual podría cambiar, pues el lunes conocerán los resultados de la casa encuestadora y en caso de que el precandidato del PRD, Natividad Castrejón, salga vencedor, inmediatamente las dirigencias enviarán un oficio al instituto electoral con el cual modificarán el nombre del candidato y partido que está al frente. Mediante el acuerdo interno, PAN y PRD concluyeron que de facto en Pachuca, Tecozautla, Atotonilco de Tula y Huehuetla Acción Nacional encabezará la alianza. Por su parte, el sol azteca irá al frente en Ixmiguilpan, Huejutla, Tepetitlán, Zimapán y Tolcayuca. Mientras, los dos partidos realizan encuestas para determinar a los candidatos oficiales, pues la ley electoral les permitió hacer esa maniobra, porque de acuerdo con los reglamentos, tiene hasta unas horas antes del registro oficial para modificar su convenio de coalición, así como sus candidatos. "En un acuerdo estrictamente interno, que no tiene nada que ver con las decisiones de los próximos días, decidimos que algunos municipios los asumía el PRD y otros el PAN, pero en el momento, a más tardar el martes, tomaremos la decisión a partir de mediciones sobre quién será el candidato, modificaremos la cláusula del convenio", informó la dirigencia perredista. A juicio de la dirigencia estatal del sol azteca, el simulacro de candidatos no representa una burla a los institutos electorales ni al PRI, sino una interpretación y un derecho que tienen como partidos, el cual está consignado en las leyes electorales. De acuerdo con Pedro Porras, "el próximo lunes vamos a mandar el origen partidario de los candidatos según los resultados de la encuesta, ahora sólo es enunciativamente, modificaremos, no hay ningún riesgo". Para el líder perredista en la entidad no es una burla al PRI ni a los órganos electorales: "tenemos el derecho de modificar en cualquier momento, siempre y cuando no designemos candidatos, la última fecha es el 10 de mayo, por eso estamos en pleno derecho de decir hoy qué tal municipio es para el PRD y mañana lo cambias, no lo impide". El dirigente del PRD en la entidad señaló que de los nueve municipios en los cuales simularon candidatos, el lunes cambiarán varios, "me gustaría que se agregarán más del PRD", pidió. (Ángel Cabrera, pág. 06)

Milenio-La encuesta del PAN-PRD es un engaño, dice Fayad: El presidente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Omar Fayad Meneses, afirmó que la coalición *Hidalgo Nos Une* se "está burlando de la gente" al montar "un engaño" con la encuesta que definirá a su candidato, pues aseveró que ya se designó a la panista Gloria Romero León. En una conferencia de prensa ofrecida la tarde de ayer, el líder del tricolor en el estado señaló que los documentos que entregó la alianza conformada por el Partido Acción Nacional (PAN) y el Partido de la Revolución Democrática (PRD) ante el **Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF)** para resarcir los



señalamientos realizados por los magistrados definen a Romero de León como la que encabezará la alianza, por lo que consideró que la encuesta que se realiza para la designación del abanderado es un montaje. Dijo que la misma situación de realizar una encuesta que al final no tendrá efecto, pues el partido que encabezará ya está decidido, también se ocurre en Atotonilco de Tula donde afirmó que el PAN será punta, mientras que el PRD encabezará en Huehuetla. Huejutla, Ixmiguilpan, Tecozautla, Tepetitlán y Zimapán. "Vengo a denunciar la burla que dos partidos políticos que no lograron ponerse de acuerdo en tiempo y forma de guien los representaría. Dijeron que van a resolver su candidatura a través de una encuesta que supuestamente están haciendo y que en los próximos días darán a conocer el resultado de quién encabezaría la coalición, en Pachuca particularmente si Natividad Castrejón (PRD) o Gloria Romero (PAN), quiero decirle a los ciudadanos que no se esperen al final del show, de la farsa y de la burla, que esa coalición la va a encabezar el PAN y se llama Gloria Romero la candidata del PAN, que se dejen de burlar de Natividad, nuestra solidaridad para él", Después mostró unos documentos entregados al Instituto Estatal Electoral (IEE) firmados por los líderes estatales del sol azteca y del blanquiazul en los que señala que en Pachuca el candidato será panista. "Es falso de toda falsedad que ellos digan que será la sociedad pachuqueña que decida quién va a encabezar", dijo Fayad Meneses. "Han estado engañando a la ciudadanía y su propia militancia, a sus aspirantes. El PRI presentó una impugnación en virtud que el PAN y el PRD no respetaron la lev y al momento de registrar su coalición no señalaron con claridad como lo establece la ley quién encabezaba sus fórmulas, de qué origen partidista en nueve municipios... Si guerían hacer encuestas las hubieran hecho antes". Fayad Meneses invitó a integrarse a Castrejón a sumarse a los trabajos del tricolor. Advirtió que la pre-campaña que realiza ya es ilegal, por lo que acudirán a los medios a su alcance. PAN rechaza acusaciones ••• El Partido Acción Nacional (PAN) negó que la coalición que integra con el Partido de la Revolución Democrática (PRD), Hidalgo Nos Une, esté violando la ley y afirmó que el líder del PRI, Omar Fayad, teme perder en Pachuca ante la "opaca presentación de un candidato desconocido" para contender por la alcaldía. Enfatizó que la alianza cumplió el mismo viernes con los requerimientos que el Tribunal Electoral del Poder Judicial solicitó ese día en la resolución dentro del expediente ST-JRC-12/2011, por lo que hizo del conocimiento al Instituto Estatal Electoral el origen partidario en cuestión. "Una vez establecido el origen partidario, al interior de la coalición se encuestarán a los precandidatos ya registrados para elegir de entre ellos a quiénes la representarán. Así se ha establecido en el Convenio de Coalición y también por la Sala Electoral de la Quinta Circunscripción del TEPJF. Por lo tanto, la encuesta sí se realizará con los aspirantes ya inscritos en la coalición". "Resulta lamentable que Omar Fayad ignore el alcance de la Resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. Sus aseveraciones sin fundamento sólo demuestran su frustración ante la notable fortaleza de la coalición", dijo. (Gustavo Godínez, pág. 07)

Plaza Juárez- Es oficial: PAN encabezará alianza opositora por Pachuca: Luego de que la Sala Regional de Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación ordenara a la coalición Hidalgo Nos Une (HNU) aclarar el origen partidario de los candidatos en los municipios, dirigencias decidieron dividirlos y acatar así el resolutivo. Jesús Zambrano, dirigente nacional' del PRD, puntualizó que ante el resolutivo del Tribunal y el plazo de 12 horas para tomar una decisión sobre qué partido asumiría la cabeza de la coalición en los municipios considerados como reservados, en un acuerdo estrictamente interno, que no tiene nada que ver con las decisiones que tomarán en los próximos días, tomaron la decisión de dividirse los municipios. "Por motivos de una resolución del Tribunal, en donde debe quedar claro qué partido de la coalición hace cabeza en los municipios, en un acuerdo estrictamente interno se asumió esta decisión; el plazo se vencía a las ocho de la mañana para hacer notificación al IEE". Apuntó que en la notificación entregada al Instituto Estatal Electoral del Estado de Hidalgo, se especifica que los municipios de Tecozautla, Pachuca y Atotonilco Jesús Zambrano, líder nacional del PRO, aseguró que con todo y que oficialmente es el PAN quien encabeza la coalición por Pachuca, se van a esperar a ver qué dicen las encuestas, de Tula, serán encabezados por el Partido Acción Nacional; mientras que en Ixmiquilpan, Huejutla, Huehuetla, Tepetitlán y Tolcayuca, él Sol Azteca será quien abandere. El líder nacional perredista subrayó que esta decisión responde a una manera de acatar la resolución de la Sala; no obstante, aclaró que nada tiene que ver con las decisiones que se tomarán en los próximos días. "Ahorita es solamente una manera de cómo acatar la resolución tan fulminante que tomó el Tribunal Electoral, quiere decir que no está definido, no predefine quién o quiénes serán los candidatos de la coalición en estos municipios", detalló. Explicó que con base en la medición de fuerzas y preferencia, se tomará la decisión definitiva de las candidaturas y su origen, lo que llevará a modificar nuevamente la cláusula ante el IEE, teniendo como plazo el día de mañana. "Como ya está establecido en las direcciones tanto estatales como nacionales de los partidos de la coalición, seguramente podrá ser el lunes o a más tardar el martes cuando tomemos la decisión, a partir de mediciones que ya se están haciendo, de quién va a ser el candidato o candidata de la coalición en estos municipios; en ese mismo momento modificaremos la cláusula del convenio", concluyó.

(Natalia López Pazarán, pág. 3A)



Milenio-Castrejón niega que selección sea falsa: El pre candidato del Partido de la Revolución Democrática (PRD) para encabezar la coalición *Hidalgo Nos Une* para la alcaldía de Pachuca, Natividad Castrejón, rechazó las declaraciones del presidente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Omar Fayad Meneses, respecto a que la encuesta que desarrolla la alianza para elegir a su abanderado es una "farsa" que está "fuera de la ley". El representante del sol azteca negó que la consulta sea un engaño y que todo el convenio de coalición cumple con los requisitos de la ley. "Nos es una farsa, el que hace telenovelas es él (Fayad), yo hago política en serio, es su especialidad, yo hago política en serio", reviró el perredista. "Realmente no es como lo dice Omar Fayad, hubo un dictamen del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, pero se acudió a un acuerdo interno entre el PAN y el PRD en los nueve municipios que se van a definir por encuesta para que se puedan salvaguardar sus derechos ante el fallo del Tribunal, lo único que pasó es que unos se reservaron para el PRD y otros para el PAN, sólo para cumplir el formato legal", explicó. "El lunes saldrán los candidatos de la manera en la que se ha venido construyendo el acuerdo para la candidatura, se modifica nuevamente el convenio y se resuelve de manera legal, es un asunto de abogados que no tiene influencia en la definición del candidato, se hará algún anexo legal al documento y el problema se resuelve". "Puede ser cualquiera de los dos, no altera en lo más mínimo el proceso", dijo. (Gustavo Godínez, pág. 07)

Milenio-"Mineral de la Reforma, un municipio estratégico": Mineral de la Reforma es un municipio estratégico "y el gobernador Francisco Olvera sabe que requiere una atención especializada, ya no es el pueblo de Pachuquilla, hoy deben existir planes basados en lo conurbado", señaló el empresario y pre candidato del PRI en esa localidad, Filiberto Hernández Monzalvo. Como un hombre de campo, originario de La Higa, una de las comunidades más marginadas de La Reforma, el empresario afirmó ser producto de un esfuerzo propio y de su familia por salir adelante tras una vida llena de carencias. "Hace 20 años no teníamos servicios, recuerdo que cuándo iba a la secundaria todavía hacíamos la tarea con vela, no había luz. Soy hijo de padres campesinos, mi padre se dedicaba al campo y mi madre le ayudaba, crecimos con una serie de carencias propias de una comunidad alejada". Es por ello, señaló el aspirante tricolor, que es necesaria la planeación dentro de la convivencia rural y urbana en un sitio como Mineral de la Reforma. "La convivencia rural y urbana ya no es un tema aislado, tiene que tener esa interacción y en Mineral de la Reforma se tiene esa característica. Hace 20 años cuando empezamos a pedir gestión para nuestras comunidades se tenía 23 poblados y 3 fraccionamientos, hoy existen más de 140 nuevas colonias y 19 comunidades, muchas absorbidas por la mancha urbana". Inmerso en un mundo empresarial, donde es representante de los cebaderos de Hidalgo a nivel nacional, Filiberto Hernández sostuvo que la obligación es hablar de proyectos urbanos y metropolitanos, "se tiene que pensar más que en voluntad política, en legislar el hacer cosas conjuntas con la capital, Mineral de la Reforma tiene que ser tratado como lo que es, un municipio importante, ya no es el pueblo de Pachuquilla". Hernández, quien desde muy joven fue delegado y comisariado ejidal, recordó lo hecho en gestiones para Mineral de la Reforma. "Como presidente de la Unión de Ejidos construimos muchos proyectos, como cebaderos vamos a lanzar el primer Centro Logístico de Negocios para caminar y hacer acciones conjuntas". "Veo un municipio vivo, pujante, activo que hoy necesita las condiciones para volverse un sitio en vías de desarrollo. La obra pública está a la vista, falta hacer arreglos, tiene sus problemas como todo municipio donde impera la falta de empleo e inseguridad". (Eduardo González, pág. 10)

Milenio-CEN perredista rechaza la renuncia de Chema Lozano: La dirigencia nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD) rechazó la renuncia a esa fuerza política de José María Lozano, presidente de Zimapán, quien hace unos días hizo pública su salida del Sol Azteca por estar en desacuerdo con el método para seleccionar al candidato a la alcaldía del municipio serrano. Jesús Zambrano aclaró que en su calidad de líder nacional del PRD tiene la facultad para no aceptar la renuncia del Chema Lozano y dos mil militantes más a causa de lo que representan para el partido. "Es un derecho mío no aceptársela, tenemos una relación de respeto mutuo y en ese marco antes de que él me diga una última palabra, le he pedido que la considere, por lo pronto estoy en mi derecho de declararla en stand by", señaló el dirigente perredista. El también diputado federal pidió al edil de Zimapán que reflexionará su decisión y dialogará con los integrantes del ayuntamiento y militantes de ese municipio para que cambien de opinión y revoquen su renuncia. "Si mañana o pasado me dice que es definitivo, pues a fuerza ni los zapatos entran, pero espero que el ofrecimiento lo acepte". De visita en Pachuca para reafirmar su compromiso de una alianza amplia con el PAN, el representante nacional del PRD aceptó que Zimapán es uno de los principales baluartes de ese partido a causa de las "luchas sociales" que ha abanderado, por lo cual esperan que el alcalde reconsidere su salida. "Hemos tenido algunos problemas en el caso concreto de Zimapán, donde derivado de un método acordado hubo una reacción airada de un grupo de compañeros muy importantes, del presidente José María Lozano, quien hizo público el desacuerdo y envió una carta de renuncia a su servidor". Jesús Zambrano confía en que Chema Lozano reafirmará sus ideales comprometidos con la izquierda, hará público su regreso al PRD en los primeros días de la próxima semana y apoyará a Arturo Williams Trejo, quien fue designado por el Sol Azteca como abanderado para el municipio serrano. "En mi calidad de presidente nacional debo informales que hablado con él y que le he pedido que considere su decisión. No le he aceptado la renuncia y me ha



ofrecido que este fin de semana va a tener una reunión con su equipo de dirección municipal y que pondrá a consideración de los compañeros mi petición", señaló el líder amarillo. (Ángel Cabrera, pág. 11)

Criterio-PAN engañó al PRD: Fayad... La coalición Hidalgo nos Une ha engañado no sólo a la ciudadanía, sino también a su propia militancia y aspirantes a precandidatos, pues de acuerdo con el líder estatal del PRI, Omar Fayad Meneses, ya se decidió quién contenderá por la alcaldía de la capital hidalguense. "No esperen saber el resultado de la encuesta, la candidata es Gloria Romero, porque ya fue registrada, me da pena por Natividad Castrejón, que alguien le informe que no será el candidato por la coalición en Pachuca", indicó Omar Fayad Meneses. El Partido Revolucionario Institucional calificó a las encuestas para conocer al candidato a la alcaldía de Pachuca, por parte de la coalición Hidalgo nos Une, como una burla. Lo anterior, respecto al ejercicio ciudadano que se llevaría a cabo este fin de semana para conocer quién de los dos aspirantes de la coalición PAN-PRD estaría mejor posicionado, para contender por las elecciones del 3 de julio. Omar Fayad acusó que ambos partidos, de no respetar la ley al momento de registrar su coalición. "No señalaron con puntualidad quién encabezaba el origen partidista de sus fórmulas en nueve municipios". Sin embargo, el precandidato por el sol azteca continúa buscando el acercamiento con la ciudadanía, lo que, advirtió, viola la ley electoral. Además, resaltó que es injusto lo que se le hizo a Castrejón, "ojalá se sume a los trabajos de PRI-PVEM-Panal", concluyó. Mientras la dirigencia estatal del PRI se ocupa de señalar problemas entre PAN y PRD, conflictos entre grupos priistas en Huejutla y San Felipe Orizatlan derivaron en la declinación de Andrés Espinoza y Jaime Rivero, respectivamente, como abanderados para contender por esos ayuntamientos de la Huasteca hidalguense. (Ommar Ayala, pág. 04)

La Crónica de Hoy- Confunde líder estatal del PRI o intenta darle fuerza al débil: Intenta Omar Fayad impulsar a una candidata débil como Gloria Romero para su aspirante desconocido, Eleazar García Sánchez, o tergiversó el resolutivo del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), afirmó el precandidato perredista de Hidalgo nos une, Natividad Castrejón. Entrevistado por La Crónica de hoy en Hidalgo, después de la conferencia del líder estatal del PRI, Castrejón Valdez advirtió que "mi precampaña es totalmente legal, lo expresado en el documento enviado al Instituto Electoral del Estado de Hidalgo (IEEH) puede cambiar en cualquier momento". Sobre las declaraciones de Fayad Meneses, respondió que "debe estar confundido sobre el resolutivo del TEPJF, lo debe estar malinterpretando; o tal vez busca favorecer a Gloria Romero, quien es una candidata débil para asegurarle el triunfo a su desconocido Eleazar García Sánchez". Añadió que "vengo muy fuerte y estoy en las preferencias de la sociedad pachuqueña, inclusive muchos panistas están respaldando el proyecto con el cual pretendo llegar a la presidencia capitalina, abanderado por la coalición Hidalgo nos une". En tanto, reiteró que "ya hablé con los demás dirigentes, inclusive Jesús Zambrano, dirigente nacional del PRD, indicó que se va a respetar el resultado que den las encuestas que se están levantando en este momento; abanderará la coalición el candidato o candidata mejor posicionado, y tengo la certeza de que ése seré yo". (Enrique Juárez, pag.04)

Criterio-Realizará blanquiazul elección para elegir candidatos a alcaldes y regidores: Hoy, en 40 municipios hidalguenses, el PAN realizará su jornada electoral interna de donde saldrán los candidatos a presidentes, síndicos y regidores municipales que contendrán el próximo 3 de julio, informó su presidente estatal, Gonzalo Trejo Amador. Mineral de la Reforma, Tula y Tizayuca son algunas de las localidades donde se realizarán las votaciones. Estos resultados se darán a conocer mañana por la noche, por la comisión de elecciones, según expuso el dirigente blanquiazul. Entre los municipios donde se desarrollarán estas elecciones internas destaca Agua Blanca, Ajacuba, Huasca, Huazalingo, Jaltocán, Nopala, Progreso, San Bartolo Tutotepec, Tepeapulco, Tezontepec de Aldama, Tlanchinol, Tlahuelilpan, Tlaxcoapan, Tula, Xochiatipan, Yahualica y Zapotlán, alcaldías donde el PAN irá solo. Cabe señalar que los únicos que podrán votar en este proceso serán los militantes de PAN. Los municipios donde el PAN encabeza la alianza Hidalgo nos Une es Mineral de la Reforma, Tizayuca, Acaxochitlán, Apan, Atitalaquia, Atotonilco el Grande, Cuautepec de Hinojosa, Epazoyucan, Huichapan, San Agustín Tlaxiaca, San Felipe Orizatlan, Tianguistengo, Tulantepec, Tepeji del Río, Villa de Tezontepec, Xochicoatlán y Zacualtipán. En Actopan, Huautla, Metepec, Mixquiahuala, Tepehuacán y Zempoala, donde encabeza el sol azteca, sólo se complementarán las planillas de regidores y síndicos procuradores emanados de Acción Nacional. (Antonio Alcaraz, pág. 04)

La Crónica de Hoy- Cláusula para elegir aspirante podría cambiar, dice Zambrano: A más tardar el lunes por la noche se decidirá quién de las dos figuras encabezará la coalición *Hidalgo nos une* en Pachuca, informó Jesús Zambrano, dirigente nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD). Zambrano Grijalva exigió a las autoridades electorales trabajar con imparcialidad en los comicios; así como a las estatales mantenerse al margen de la jornada. Respecto al resolutivo de la Sala Regional de Toluca en el cual ordenaba un término de 12 horas para especificar qué partido abanderará a la coalición en los nueve municipios pendientes, entre ellos la capital hidalguense; aseveró que el documento ingresado ante el organismo electoral puede cambiar. "Podemos modificar esa cláusula en cualquier momento; por ordenamiento legal señalamos que será el PAN quien encabece en Pachuca, pero no es definitivo".



(Enrique Juárez, pág. 03)

El Sol de Hidalgo-Pactaron "en lo interno": El presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRD, Jesús Zambrano, reconoció, ayer, que sí pactaron, "pero sólo en lo interno", que el candidato de la coalición Hidalgo nos Une, para el caso de Pachuca, fuera del PAN. Fue un emplazamiento, admitió, que hizo el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), el cual vencía hoy, a las ocho de la mañana. Sin embargo, afirmó que la cláusula mediante la cual se podría registrar candidato de la alianza PAN-PRD podrá ser reformada a más tardar el próximo lunes. "La coalición está firme. No hay ningún riesgo de fractura", enfatizó. Mientras tanto, dio a conocer que ya se están llevando a cabo las encuestas para definir quién será el abanderado o abanderada para tratar de ganar la capital del estado en el próximo proceso electoral del 3 de julio. Por un lado está Gloria Romero, de Acción Nacional, y por el otro Natividad Castrejón, del Partido de la Revolución Democrática. EL "ACUERDO INTERNO" CON EL PAN Zambrano confirmó que ante el ordenamiento que le hizo el TEPJF a la coalición Hidalgo nos Une, de registrar el origen partidario de sus aspirantes a alcaldes, regidores y síndicos que postulará en nueve municipios que no tenían definidos, el "acuerdo interno" fue el siquiente: Pachuca, Tecozautla y Atotonilco de Tula, para el PAN. Y para el PRD convinieron Huejutla, Ixmiguilpan, Huehuetla, Tepetitlán, Tolcayuca y Zimapán. Lo anterior, tal como lo dieron a conocer, en exclusiva, EL SOL DE HIDALGO y EL SOL DE TULANCINGO, en su sección OJO: POLÍTICA. TOTAL APOYO A NATIVIDAD CASTREJÓN A nombre del Comité Ejecutivo Nacional (CEN), Jesús Zambrano anunció el total apoyo a la precandidatura de Natividad Castrejón, por Pachuca, y Gabriel Ramos Moguel, de Huejutla, presente también en el evento. Ambos, dijo, tienen amplia presencia en sus municipios. Hizo un llamado a la dirigencia estatal y a la militancia a cerrar filas y apoyar a los candidados del PRD, pero en general a los abanderados de la coalición Hidalgo nos Une. "Tenemos la confianza de que muchos cuadros van a salir airosos", indicó. "NO LE ACEPTÉ LA RENUNCIA A JOSÉ MARÍA LOZANO" Interrogado sobre la renuncia del alcalde de Zimapán, José María Lozano, por desacuerdo en el proceso de selección de precandidato, informó que no se la ha aceptado. Lo invité, comentó, a que reflexionara y se sumara. "Tengo la confianza en que la retirará -la renuncia- y se sumará", mencionó. Negó que el PRD en Hidalgo esté en una situación de desbandada, luego del anuncio que han hecho varios líderes de salirse del partido, o de no apoyar a su candidato o precandidato. Finalmente, mencionó que los resultados de esta elección mucho habrán de reflejar el escenario que exista para la elección federal de 2012. A la conferencia de prensa asistieron, además, el presidente del PRD en la entidad, Pedro Porras; el diputado federal Luciano Cornejo; Isidro Pedraza, dirigente nacional de la UFIC (Unidad de la Fuerza Indígena y Campesina), y los candidatos por Pachuca y Huejutla. (Redacción, ojo política)

La Crónica de Hoy-Exige Zambrano a Gálvez respeto para su candidato /Pide dirigencia nacional del PRD a Xóchitl coherencia hacia Castrejón: DEMANDA CIVILIDAD Debe ser Bertha Xóchitl Gálvez Ruiz congruente y respetuosa con nuestro candidato y no denostar ni atacar a Natividad Castrejón Valdez, así como le pedimos que se sume a su campaña en el supuesto de que él resulte favorecido en las opiniones, expresó Jesús Zambrano Grijalva, líder nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD). "Xóchitl es mi amiga y lamento que haya hecho esas declaraciones que vienen a denostar a nuestro abanderado, por lo que exigimos respeto, así como su apoyo a favor de él, ya que cuando ella buscó la gubernatura, a pesar de las diferencias que existieron al interior del sol azteca, la apoyamos". El dirigente nacional comentó para La Crónica de hoy en Hidalgo que "miles de perredistas inconformes con su postulación que amagaron incluso con irse del partido, comprendieron la naturaleza del proyecto y acordaron sumarse a su campaña, ahora en reciprocidad le pedimos que nos apoye con su liderazgo". Lo anterior derivado de la serie de declaraciones de Gálvez Ruiz en contra del precandidato perredista Natividad Castrejón por la coalición Hidalgo nos une para el ayuntamiento de Pachuca, a quien acusó de ser favorecido con recursos provenientes del Partido Revolucionario Institucional (PRI). "Nosotros le exigimos respeto a Xóchitl Gálvez, es una persona cuyo liderazgo reconocemos; en la pasada contienda que vivió Hidalgo a mucha gente del sol azteca no le pareció su postulación y la atacó, nosotros buscamos la forma de reconciliar a las bases para que se unieran a su proyecto, por ello ahora le pedimos que recapacite sus acciones". Sobre la posible salida de José María Chema Lozano de las filas del sol azteca, Zambrano Grijalva señaló que "yo no le he aceptado su renuncia, le dije que platicáramos para que no decline con su militancia y eche en el saco roto toda la trayectoria política que tiene en el PRD". A pregunta expresa sobre el caso de que él no decida abandonar al PRD, ¿cómo buscarán que Chema Lozano apoye la candidatura de Williams Trejo Leal en la próxima jornada municipal?, el presidente nacional del sol azteca apuntó que buscarán negociarlo. "Respetamos el liderazgo del compañero Chema Lozano, no queremos que se vaya, queremos que se quede y que se sume a la campaña de Willy Trejo, pues vemos en él un candidato fuerte y querido por la sociedad de Zimapán, así lo respaldaron las encuestas, él es el mejor posicionado". (Enrique Juárez, pág. 03)



INSTITUCIONES ELECTORALES

Criterio-Responde Hidalgo nos Une al Trife: Para aclarar al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) el origen partidario de los candidatos de nueve municipios, donde se realizarán encuestas, panistas y perredistas acordaron repartirse de manera temporal las candidaturas. El PAN encabezará Pachuca, Tecozautla y Atotonilco de Tula; mientras que el PRD, Atotonilco de Tula, Tecozautla, Ixmiquilpan, Huejutla, Huehuetla, Tepetitlán y Tolcayuca. Sin embargo, esta enmienda no define qué partido encabezará la candidatura, hasta en tanto no se terminen de aplicar las encuestas ciudadanas, convenio al que llegaron panistas y perredistas para sacar a los candidatos de esos nueve municipios. En su visita a Hidalgo, el líder nacional del PRD, Jesús Zambrano, informó que el tribunal les dio 12 horas "para aclarar abiertamente qué partido asumiría la cabeza de la coalición en esos municipios. En un acuerdo, estrictamente interno, que no tiene que ver con lo que pasará los próximos días, se decidió que algunos municipios los asumirían el PRD y otros el PAN", explicó. Sin embargo, dijo que el próximo martes, cuando se den a conocer los resultados de las encuestas, y se sepa quién es el candidato o candidata, se modificarán las cláusulas del convenio. Por su lado, Gonzalo Trejo, líder del PAN en Hidalgo, dijo que este movimiento se hizo para responder al requerimiento del TEPJF, aclarándoles que ese origen será modificado en caso de que las encuestas resulten a favor de uno u otro partido. (Antonio Alcaraz, pág. 04)

PLANO ESTATAL

Milenio-El Congreso celebrará el Bicentenario 2 años tarde: La Torre Bicentenario, la cual es construida en el Congreso Local y se debió entregar en septiembre del 2010 para celebrar los 200 años del inicio de la gesta de Independencia de México, quedará completada hasta 2012, con dos años de retraso. Según información del Poder Legislativo, se han realizado dos etapas y está pendiente una tercera que requiere de una inversión importante, por lo cual está programado que las obras continúen todo este año y se termine hasta el que viene. Se requiere de una inversión de alrededor de 70 millones de pesos más para concluir totalmente el inmueble y para equiparlo, pero el Congreso hidalguense ha batallado con los recursos. Hasta el momento se han invertido 40 millones de pesos. Este edificio albergará las oficinas de los diputados y Junta de Gobierno del Congreso, además de algunos salones de conferencias y salas especiales. El presidente de la Junta de Gobierno, Ramón Ramírez Valtierra, consideró que este gasto para edificar este nuevo espacio, pues es para mejorar las condiciones de trabajo de los asambleístas. "Las oficinas de los diputados son muy reducidas, creo que se justifica plenamente un espacio más digno para desarrollar su actividad", refirió el líder del Congreso Local y ex diputado federal por el distrito de Tula. (Gustavo Godínez, pág. 10)

Milenio-Ramírez defiende derecho a pedir licencia dentro de cargos de elección popular: El presidente de la Junta de Gobierno del Congreso local, Ramón Ramírez Valtierra, justificó los casos de las diputadas *Juanitas*, afirmó que están en su derecho y no violan ningún estatuto, aunque no se atrevió a decir que fuera una actuación ética. Al ser cuestionado sobre los dos casos de diputadas del PRI que solicitaron licencia para que su suplente varón se quede con el cargo, el líder del Congreso reaccionó a las diversas críticas que han recibido las legisladoras tras su salida, insistió en que la petición "está dentro del marco de la ley". "No diría yo que es ético, pero están ejerciendo algo que es un derecho que tienen, no hay ninguna falta administrativa, no veo por qué se les tenga que prohibir que soliciten licencia", expresó el legislador. "Yo creo que las diputadas o diputados que solicitan licencia por cualquier motivo están ejerciendo un derecho que la ley les otorga, son cuestiones que al interior de cada partido y luego de acuerdo al interés de cada persona se están dando", explicó. Advirtió que es muy posible que estos casos se vuelvan a repetir y más diputadas, como se prevé, pidan licencia para dejarle el lugar a un hombre: "en el tiempo que dura esta Legislatura cualquiera puede pedir licencia por motivos personales". Apenas este miércoles, organizaciones feministas reprobaron a la diputada local priista Maribel Polanco por haber pedido licencia para que el ex rector de la UAEH Juan Manuel Camacho Beltrán ocupe su lugar en la Cámara hidalguense. (Gustavo Godínez, pág. 11)

PLANO MUNICIPAL

Milenio-Municipio renueva 3 mil giros comerciales: En lo que va del año, el municipio de Pachuca ha otorgado tres mil 73 renovaciones a giros comerciales, siendo marzo el mes cuando mayor número de trámites se aprobaron. Por otro lado, fueron 315 aperturas de comercios en la capital en el mismo ciclo. Según la página web del municipio de Pachuca, durante enero, medio centenar de negocios pidieron su permiso ordinario de apertura, en febrero la cifra aumentó a 112 y en marzo alcanzaron los 143 trámites. En este mismo tiempo, 10 personas solicitaron un permiso especial de apertura. En contraparte, el procedimiento para las renovaciones alcanzó una cifra superior a los tres mil, siendo febrero el periodo cuando más se acudió para realizarlo. En el segundo mes del año, mil 13 personas solicitaron su renovación ordinaria, a las cuales se deben de sumar las 524 de enero y 971 de marzo. Por otro lado, 565 permisos de renovación especiales, los



cuales en su mayoría se concentraron en marzo. La alcaldía reportó un ingreso de 12 millones 963 mil 261 pesos por el concepto de Cumplimiento de Reglamentos Municipales en el primer trimestre del año. (Alejandro Suárez, pág. 09)

PLANO NACIONAL

Milenio-López Obrador sabe cumplir pactos: Ebrard... El jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, se mostró complacido con la respuesta de Andrés Manuel López Obrador de aceptar las condiciones que impuso para elegir candidato de la izquierda rumbo a la Presidencia 2012. "Es una espléndida noticia, muy buena noticia para toda la izquierda mexicana", dijo Ebrard luego de encabezar los festejos del Día de las Madres del GDF, en el Palacio de los Deportes. Ahora seguirán reuniones entre los partidos de la izquierda para fijar las fechas y las modalidades de la consulta ciudadana y los debates para seleccionar al candidato. Enfatizó que un logro importante es el hecho de que López Obrador esté en la misma posición que él, de tener un solo candidato que sea elegido a través de una consulta ciudadana, ayudando quién esté mejor posicionado. "Lo importante es que tanto Andrés como tu servidor estamos en la posición de que haya un solo candidato. No habrá ruptura y finalmente los ciudadanos decidirán quién debe ser el candidato. Me parece muy buena noticia", manifestó. López Obrador dijo en una gira por Tabasco que está de acuerdo con los debates y la consulta ciudadana propuestas por el jefe de Gobierno capitalino para elegir al candidato de la izquierda. Ebrard dijo que esperará a que López Obrador regrese de esa gira nacional para reunirse y fijar sus posturas. "Siempre he dicho que Andrés Manuel, además de ser un muy buen compañero y una gente muy, muy inteligente y destacada siempre he dicho que cumple los acuerdos que dice", manifestó. Ebrard calificó la disposición de López Obrador de una "buena noticia", ya que no ocurrió lo que tanto se auguraba, "una ruptura, que íbamos a tener diferentes candidatos en 2012". Aunque fueron aceptados los términos de Ebrard, éste dijo que esa noticia no cambia los tiempos establecidos para dejar el cargo de jefe de Gobierno. "No los cambia, legalmente es en los primeros días de enero y así será", enfatizó. Señaló que los debates que se proponen no perturban sus funciones. "Porque estás fijando un procedimiento que de todas maneras tendrá que ocurrir, lo único que estás haciendo es hacerlo público y ahora los partidos que siguen exactamente las fechas, los procedimientos", dijo. También descartó que los actos que realiza sean parte de su proyecto con miras a una candidatura a la Presidencia. Señaló que su función es estar cerca de la gente: "Nosotros tenemos que cumplir nuestras responsabilidades", expuso. Durante los festejos del 22 aniversario del PRD, Ebrard dijo que para seleccionar al candidato de las izquierdas a la Presidencia de la República deben realizarse por lo menos dos debates para que los habitantes del país conozcan las propuestas de los aspirantes. También señaló que se debe hacer una la consulta nacional para preguntar quién puede ser. Respeto al pacto El 15 de enero la corriente del PRD Foro Nuevo Sol destapó a Ebrard como candidato de las izquierdas a la presidencia, en las elecciones de julio de 2012. En esa reunión, el Jefe de Gobierno pidió que no lo dieran por muerto y llamó a López Obrador a respetar el pacto que tenían. (Ilich Valdez, pág. 18)

Milenio-El PRI en San Lázaro debe responder al Presidente: El llamado del presidente Felipe Calderón para establecer un diálogo respetuoso y sacar adelante las reformas política y laboral debe ser escuchado por todos los partidos políticos, pero principalmente por la fracción del PRI en la Cámara de Diputados, ya que son ellos quienes se oponen, aseguró el Secretario de Elecciones del PAN, Rubén Camarillo. No es todo el Revolucionario Institucional el que detiene los cambios, pues la bancada en el Senado ha mostrado buena disposición para sacar adelante las reformas, contrario a lo que sucede en la Cámara de Diputados. Consideró que el reto es que los partidos se pongan por encima de sus diferencias y sostuvo que el PAN ya ha puesto de su parte en el Senado al ceder en que se eliminara de la reforma la propuesta de Acción Nacional para reducir de Congreso, con el fin de que avanzara su aprobación. Insistió en que es el gobernador Enrique Peña Nieto quien detiene la aprobación de la reforma política, poniéndose los intereses de un grupo por encima de los de la nación. Camarillo señaló que para la aprobación de las reformas "aquí no todos estamos actuando igual. Creo que esta petición del Presidente no es pareja, no es para todos el mismo nivel de llamado. Creo que el llamado aplica más a los actores que están desatendiendo de manera negligente las reformas que requiere este país, metidos en su dinámica de grupo y de interés personal". Por ello, sostuvo, "hay que ponerle el saco a quien le quede. Más a una parte del PRI en la Cámara de Diputados, había que ver quién está detrás de está actitud de los diputados del PRI, con nombre y apellido: Enrique Peña Nieto". (Daniel Venegas, pág. 21)

Milenio-Ni AMLO ni Peña Nieto ni el de AN: Javier Sicilia... En entrevista con *MILENIO*, Javier Sicilia propone que PRI, PAN y PRD desistan de presentar candidatos presidenciales. Dice que el país está en tal estado de emergencia, que se requiere un candidato de unidad nacional, tal vez ciudadano ("yo no, por supuesto"), para que encabece una transición. Para ello, afirma que está dispuesto a reunirse con Enrique Peña Nieto, Andrés Manuel López Obrador (o Marcelo Ebrard), y quien resulte nominado por el PAN, para convencerlos de tal cosa. Y si no quieren, "que se queden con su nada", dice, pero que doten a la ciudadanía de candidaturas ciudadanas, voto en blanco y revocación de mandato. — ¿Cómo se haría eso, que se abstengan? —Ante la emergencia nacional que está viviendo el país, que se busque un candidato de unidad nacional y una agenda que todos los partidos, sindicatos, empresarios, todos, se comprometan a



seguir. De otra manera, lo único que va a hacer quien llegue es administrar la miseria, el dolor, las muertes, la catástrofe. Eso no le conviene a nadie, porque a la larga esto va a terminar en un infierno y en un incendio mucho más grave del que ya estamos viviendo... —¿Cómo convencer a los partidos y sus hombres si sólo buscan el poder? —Sí, necesitan mucha humildad para tomar este camino, y yo estaría dispuesto a hablar con ellos, con todos juntos, para discutir esta propuesta. —En un pequeño ejercicio de ficción, si estuvieras con Peña Nieto, ¿qué le dirías para convencerlo? —Enrique (accede al juego), ¿para qué quieres al país si está hundido en el dolor, cómo puedes gobernar sin el consenso o la mayoría de la ciudadanía? ¿Vas a administrar la desgracia? ¿Tiene sentido administrar la desgracia? ¿Tiene sentido administrar el dolor de los ciudadanos? Un país no se construye con imagen, con mil millones de pesos de imagen. ¿Es el país que quieres? ¿El país de una imagen? ¿Qué buscas? ¿Serías capaz de eso, serías capaz de demostrar que eres un político en el verdadero sentido de la palabra, un gran político, y podrías tener humildad y dejar paso a un candidato ciudadano? —¿Y a Andrés Manuel, que dice que a él lo sique el pueblo bueno, qué le dirías? —No necesita un hombre sólo, un hombre que divida. No hay pueblo bueno y pueblo malo; el pueblo somos todos. No podemos dividir a la nación así, no podemos decir que hay ciudadanos buenos y ciudadanos malos. No podemos dividir más a los mexicanos. No voy a convencerte, tienes que oír a tu corazón, tienen que oír a toda la ciudadanía, tiene que oír, que ver que esto es una emergencia nacional que necesitamos más que nunca la unidad que no puedes conseguir. —Al candidato del PAN... — ¿Quieres seguir administrando la desgracia? Tuvieron la oportunidad de reformar este país con Fox, y lo que hizo fue administrar el horror, decidió que el pudrimiento siguiera, le dejó este país desastroso a Calderón, y Calderón equivoca la política de seguridad pública creando una guerra. No han más que administrado la desgracia de este país. Si crees que es necesario vivir entre las alcantarillas y la mierda, pues sigan el mismo camino que llevan, pero esto simplemente los va a alcanzar también a ustedes, la desgracia los va a alcanzar también a ustedes... La propuesta de Sicilia... Ofrece Ebrard escuchar propuestas Marcelo Ebrard, jefe de Gobierno del DF, aseguró que escuchará con "humildad" el llamado que hagan Javier Sicilia y las organizaciones sociales al arribar a la capital del país. "Vamos a estar muy atentos a lo que ellos van a plantear, a lo que quieren decir y, desde luego, vemos, creemos y pensamos que debemos todos escuchar y entender lo que están ellos señalando, que es la angustia y la zozobra que hay en muchas partes del país respecto a la violencia que estamos viviendo", afirmó. Consideró que la marcha de Sicilia es una expresión ciudadana autónoma, que debe tener consecuencias para el rumbo de lo que se está haciendo a nivel nacional. "El mensaje es para todo el mudo, para el resto de la sociedad civil y también para los partidos, para los gobernantes y por eso nosotros debemos escucharlos con humildad y voluntad real de atender lo que se propone", dijo Ebrard. Jesús Zambrano, presidente nacional del PRD, aseguró que los partidos políticos están en la mejor disposición de abrir mesas para alcanzar un acuerdo en materia de seguridad. (Juan Pablo Becerra, pág. 28)

COLUMNAS POLÍTICAS

Milenio-Trascendió:

Que, por lo visto, las figuras del PRI no le tienen miedo a la multitud que se concentrará poco después del mediodía en el centro de la Ciudad de México para recibir la manifestación contra la violencia, encabezada por **Javier Sicilia**.

Al menos **Humberto Moreira** y **Enrique Peña Nieto**. El presidente del partido estará a las 10:30 de la mañana en el Monumento a la Revolución, en el informe del diputado **Cuauhtémoc Gutiérrez**.

El gobernador del Estado de México, en tanto, estará muy cerca de ahí, en el Fiesta Americana de la glorieta de Colón, para clausurar a las 12 la convención de la Confederación Regional Obrera Mexicana.

Que mal le salió la jugada al senador **Manlio Fabio Beltrones**, quien pidió el viernes al presidente **Calderón** que escuchara el mensaje de **Sicilia**.

Interrogado sobre esa frase, el poeta respondió que **Beltrones** también tendría que escucharlos, y ya encarrerado dijo que "toda esta mierda" de la violencia empezó con el PRI.

iSeco!

Que hasta bien entrada la noche, la Presidencia de la República no definía si antes de viajar a Nueva York y Washington,



ciudades en las que estará entre el lunes y el jueves, el presidente **Calderón** visitará Sabinas, Coahuila.

En Los Pinos, al parecer, no acababan de determinar cómo estaban los ánimos de los familiares de los mineros muertos.

Que quien sigue fortaleciendo sus redes rumbo a la elección presidencial de 2012 es el secretario de Educación Pública, **Alonso Lujambio**.

El viernes cenó con unos 50 panistas en un lugar muy alto de la Ciudad de México. Entre los convidados estuvieron personajes tan diversos como Mariana Gómez del Campo, Carlos Gelista, Adrián Fernández, Gonzalo Altamirano Dimas, Salvador Abascal, Esteban Zamora, Fernando Rodríguez Doval y Rafael Medina.

¿Se tratará de la célula capitalina de Lujambio?

Que hablando del 2012, su espejito-espejito le dice a **Marcelo Ebrard** que, en una consulta abierta, le ganaría por ocho puntos a **Andrés Manuel López Obrador** la candidatura presidencial del PRD.

¿Qué dirá el espejote-espejote que siempre le da 10 puntos de ventaja al tabasqueño? (Redacción, pág. 02)

Milenio-La revancha de los Tellería: En plena efervescencia por las candidaturas a las alcaldías de Hidalgo resurgió la familia Tellería. De gran abolengo local y con una amplia trayectoria personal de sus integrantes, los Tellería pretenden retomar el control político que alguna vez tuvieron con José Antonio, el primer y único alcalde panista que ha tenido la capital hidalquense. Quien fuera la primera dama de Pachuca de 2000 a 2003, Gloria Romero León, es ahora quien busca regresar a Casa Rule pero como alcaldesa. En ella están las bases políticas del fallecido ex edil y la fuerza política de toda la familia Tellería y sus aliados. Romero, como todo opositor en Pachuca, tuvo sus primeros roces con el poder tras relacionarse con amistades afines al PRI, el eterno partido en Hidalgo. Ex alumna del ITESM en el Estado de México, Gloria prosperó profesionalmente tras su ingreso al Grupo Industrial Tellería en Pachuca, conglomerado de empresas privadas dedicadas al almacenaje y dosificación de plásticos cuya fundación en esta ciudad data de 1903. Ahí, junto a sus cuñados Romualdo Tellería, director general de Silos y Camiones y alto funcionario de la banca privada en Hidalgo y Yolanda Tellería, creció como parte de este importante grupo de trabajo que comenzó a interesarse por la política local. Tras la elección de 2000 para la alcaldía de Pachuca, donde los tribunales dieron el triunfo a José Antonio Tellería y al PAN en Pachuca, Gloria llegó a la presidencia del DIF para ser transformada como persona. Desde ahí impulsó el aumento de salarios a trabajadores y programas de asistencia para menores en riesgo de calle, situación que ahora, busca explotar en busca de su candidatura. En ese entonces, una tímida Gloria que recogía niños en barrios y zonas de alta marginación para subirlos a su camioneta del año y llevarlos a centros de asistencia, no sabía lo que estaba foriando: una figura pública y un capital que más tarde se convirtió en una regiduría, en una diputación federal y ahora en una pre candidatura y antesala de la presidencia municipal de una ciudad capital. Tanto ella como sus aliados ven las cosas de otra forma. Ahora Yoli Tellería es diputada local, su esposo Daniel Ludlow -ex priista- es delegado federal de la Secretaría del Trabajo, Romualdo continúa al mando de las empresas y construye planes con industriales de zonas como Ciudad Sahagún. Se viene la revancha de los Tellería. (Eduardo González, pág. 03)

La Crónica de Hoy- Sorpresa: La noticia fue sorpresiva. Y no necesariamente como un jaque mate, sino sencillamente ajena a las expectativas. La confusión mayor vino de la militancia priista, de la base, de los que han entendido con el paso de los años que la "tarea de partido" ha pasado de moda. Llamó particularmente la atención que la dirigencia hablara de una "mesa estratégica" que habría sesionado en cónclave para elegir al candidato. El problema es que en vez de humo blanco, del encierro definitorio emanó solamente una densa niebla que impide ver el trasfondo de la decisión. La cercanía con la sociedad civil al encomendar tareas de partido a uno de sus miembros, es una bienintencionada falacia electoral. La sociedad civil, definida como el espacio de lo público no estatal, aquí es entendida como inequívoco sinónimo de "Valle de San Javier". Cualquiera que sea su acepción, el abrir las puertas a los hombres y mujeres que no pintan bardas desde temprana edad, no resuelve el dilema del alejamiento de la clase política, y el descrédito generalizado del ejercicio público. Al PRI no le ha ido bien históricamente en las elecciones municipales que suceden a la contienda para elegir gobernador. Tendencia que se suma a la inercia de reveses en la capital y a la controversia viva por la churrigueresca maniobra legal para designar a quien despacha en la Casa Rule. En ese contexto, un nombre nuevo es también un enigma nuevo. Tendrá poco tiempo para demostrar que existe y sobre todo que puede ganar. Los medios de comunicación son el único sendero posible para arribar a la competitividad electoral; mal empleados, los medios también cincelan epitafios políticos. Los partidos políticos, urgidos de disfrazarse de ciudadanía aunque sea sólo mientras duren las



bacanales electorales, han beatificado la figura de los "candidatos emanados de la sociedad civil", lo que sea que eso signifique. Pasan por alto que la ciudadanía debe preocuparse por construir el papel que le corresponde: la crítica, la vigilancia, la corresponsabilidad y no de ser invernadero de emergencia ante encuestas apretadas. Los partidos no necesitarían candidatos ciudadanos, si se ocuparan de tener políticos más dignos. (José Luis Antón, pág. 03)

Plaza Juárez-Grilla Dominical:

- Cochinero en Hidalgo nos Une
- Le juegan chueco a Natividad Castrejón
- Pedro Porras vende a su candidato
- Omar Fayad les comió el mandado a Gonzalo Trejo y Porras
- Exhiben a Gloria Romero

La alianza Hidalgo nos Une que supone tiene en precampaña a Gloria Romero y Natividad Castrejón para que una encuesta decida quien la abanderara, acaba de cometer un erro que le puede costar muy caro, no solo son sus precandidatos, sino para con la ciudadanía, porque queda claro que TODO ES UN SAINETE GRILLO, porque hace mucho que se pusieron de acuerdo para que sea la señora Romero la candidata, pésele a quien le pese, y que todo esto de la precampaña, de la encuesta y de las declaraciones de acuerdos entre PRD y PAN no es más que un cuento, una mentira, un engaño para darle una cara de democracia, porque todo esta mas que arreglado. No se puede pensar otra cosa después de que la coalición, ha requerido de la Sala Regional de Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, y a petición del PRI estatal le ordenó a HNU precisar el origen partidario de sus aspirantes a alcaldes en 9 municipios, entre ellos Pachuca. AHÍ SALTO EL LODO Los de Hidalgo nos Une se apanicaron. Tenían un plazo que de no cumplirse, los hubiera metido en más problemas. Y entonces salto el lodo. Desde hace mucho el PAN viene diciendo que el candidato de la coalición para Pachuca será de su color. El PRD, por su parte, lo niega y alega o alegaba que no, que todo seria democrático y que sería el que dijera la ciudadanía a través de una encuesta. iSi...cómo no! Entonces, antes de que se cumpliera el plazo, ya por la noche fueron al IEE y ahí dejaron los papeles donde se dice que el origen del candidato de Hidalgo nos Une para Pachuca ES EL PAN. Y como el aspirante de este partido es Gloria Romero, pues ella es la candidata da la coalición. ¿Y LA ENCUESTA?... ¿Y LOS CIUDADANOS?...¿Y NATIVIDAD? Todo se lo lleva el diablo de la traición, del engaño, de la mentira, del sainete democrático. Ya podrán dar explicaciones sesudas, decir que todo está normal que no pasa nada, que la encuesta sigue. Pero ya nadie se los va a creer porque la encuesta ya no tiene sentido por la decisión que ya tomaron los dirigentes de la coalición. Tampoco tiene sentido la precampaña de doña Gloria con todo el apoyo de su manager, la señora Xóchitl, que da la impresión de estar en la segunda parte de su campaña, nada más que ahora con la cara de la señora Romero. LOS CIUDADANOS son los más agraviados y ofendidos, porque se les manipula para jugadas tramposas y llenas de lodo, y para actuar en nombre de una ciudadanía que, ya se ve, no cuentan para nada. ¿Para qué demonios hablar de una encuesta si la voz ciudadana no significaba ya nada, porque la decisión estaba ya tomada? Eso es una burla. EL PRD Es el partido que más pierde, porque hace el papel de segundón, de estar a las órdenes del PAN, de no tener más participación que de Patiño. Don PEDRO PORRAS pierde liderazgo. Y lo peor es que aparece en este sainete como el traidor. *NATIVIDAD Es el traicionado. El engañado. El que más tiene que reclamar. Porque lo mandaron de su partido a una batalla perdida por traición de sus generales. SI EL PRI... Si el PRI tiene deudas con sus seguidores al postular a un desconocido en una falta de respeto a sus mejores cartas, los de Hidalgo Nos Une superaron el número con es-tas cochinadas. QUIEREN COMPONER LAS COSAS Con ruedas de prensa, uso del Twitter, mensajes y con todo lo que encuentran, buscan los de HNU recomponer las cosas. No lo van a lograr. Así de fuerte es el cochinero. OMAR FAYAD Les comió el mandado a GONZALO TREJO y PEDRO PORRRAS. El colmillo retorcido lo tiene como sello de garantía. En este proceso la primera batalla fuerte la gana el dirigente del bulevar Colosio. (Adalberto Peralta, pág. 2A)



La Crónica de Hoy-Arriba: Joel Guerrero

El secretario de educación en la entidad comienza a imponer su sello personal en la dependencia a su cargo, donde poco a poco va resolviendo los pequeños o grandes problemas propios del magisterio. Siempre con hechuras de buen político logra conciliar, acuerda y propone, pero no enfrenta ni divide. Existe confianza además para que su desempeño siga en esa misma ruta en el futuro inmediato.

Abajo: Fernando Flores

El dirigente estatal del Partido Nueva Alianza hace muy poco como para engañar a la opinión pública acerca de que su trabajo en el instituto político es determinante, incluso meritorio. Las decisiones a nivel local en el Panal pasan por el tamiz de otros personajes que simplemente dan instrucciones a Flores Pérez para que con su equipo desarrolle las tareas que les son asignadas. (**Redacción, pág. 02**)

COLUMNAS POLÍTICAS LOCALES

Milenio-El pájaro carpintero...

Que la alianza Hidalgo Nos Une, conformada por PAN-PRD, chamaqueó al Revolucionario Institucional y al Instituto Estatal Electoral con la presentación de candidatos. Y es que para evitar problemas con el órgano electoral, la alianza entregó los nombres de los candidatos en los nueve municipios en los que pudo haber sido impugnada la coalición.

Sin embargo, hábilmente salió del paso al simular candidatos, algo dentro de la ley, como interpretó el dirigente estatal del PRD, **Pedro Porras.** Y es que para él, las reglas son de goma.

Que el actual delegado federal de la Procuraduría Agraria en Hidalgo, **Luis Baños Gómez** será designado como el candidato a Mineral de la Reforma por la coalición Hidalgo Nos Une. Dicen que el funcionario ya se cansó de lidiar con los más de 100 conflictos del campo en el Valle del Mezquital y quiere ocuparse en los miles de problemas de los habitantes de la demarcación más poblada de todo el estado.

Que más ayuda el que no estorba. Y es que la primera vez que **Luciano Cornejo**, diputado federal del PRD, se apareció en un evento público con su nuevo cargo, sólo fue para comer. Pues mientras el líder nacional del PRD, **Jesús Zambrano**, daba su conferencia a las huestes del sol azteca en el estado, Cornejo se dedicó a clavarle el diente a las galletas que le pusieron enfrente.

Eso sí, cuidaba que nadie notará su apetito feroz porque sino le iban a preguntar en que se gastaba su jugosa dieta como legislador federal.

Que el que no comió aguacate ayer fue **Natividad Castrejón**, precandidato de Hidalgo Nos Une. Y es que el aspirante a la candidatura de la alianza PAN-PRD se presentó ante el IEE acompañado de **Jesús Zambrano** y **Pedro Porras** para tomarse la foto solamente y ratificar a su competidora como candidata de la coalición por la alcaldía de Pachuca.

Pues ya es un hecho que el candidato de la coalición será **Gloria Romero** razón por la cual se le notaba un mal semblante a **Castrejón**, quien ahora tendrá que regresar a las aulas. Quizá por eso su enojo. **(redacción, página 03)**

Milenio-Las perlas...

"...el próximo lunes vamos a mandar el origen partidario de los candidatos según los resultados de la encuesta, ahora sólo es enunciativamente, modificaremos, no hay ningún riesgo."

Pedro Porras, líder estatal del PRD, explica que está dentro de la ley la simulación de candidatos que realizó la coalición *Hidalgo Nos Une*.



"No es una farsa, el que hace telenovelas es él (Fayad), yo hago política en serio, es su especialidad, yo hago política en serio."

Natividad Castrejón, precandidato a la alcaldía de Pachuca por *Hidalgo Nos Une*, asegura que las postulaciones de la coalición ante el IEE son legales.

"La literatura no puede por sí misma crear hombres buenos, pero sí ciudadanos reflexivos."

Yuri Herrera, escritor hidalguense, explica la función de la literatura ante la violencia que impera en la actualidad. **(redacción, página 03)**

Independiente-El Socavón: Esperan restauranteros y comerciantes repunte de 100% en ventas por Día de las Madres... iA todas emes! **(redacción, primera plana)**

Uno más Uno- Pachuquillas: Habitantes y residentes de la ncolionia 11 de Julio, ubicada al poniente del municipio de Mineral de la Reforma, señalan que la falta de la presencia de las autoridades sanitarias en las partes altas de la zona, causa que los mismos vecinos tengan que someter a los perros de manera violenta por que agreden a los niños, esto después de que la perrera se aparezca una vez cada mes según alertan los colonos. (Redacción, pág. principal)

La Crónica-Grillerías: RECLAMOS

Los problemas apenas empiezan para el PRI, pues la inconformidad ante muchas de las designaciones de sus aspirantes a alcaldes es creciente. En Metztitlán Alejandro Verde López, al momento mismo en que presentaba solicitud de registro ante la delegación local del tricolor, fue cuestionado por decenas de asistentes de diferentes comunidades que le reclamaron su informalidad y desapego. Verde López fue durante varios años coordinador regional y dicen los vecinos de la zona, que se caracterizó por su incompetencia, además de incumplir sus promesas.

TRANSPORTE

Los transportistas de Ixmiquilpan, Tasquillo y Zimapán están preocupados porque el PRI designó a Maurilio Martínez San Juan como su candidato a presidente municipal en Tasquillo, uno de los principales impulsores de la invasión de rutas y proliferación de unidades *pirata* del servicio. El problema del transporte público en la zona ha sido un dolor de cabeza para el Instituto Estatal del Transporte, al menos en el último año, debido a la presencia de actores políticos como Martínez San Juan quien en su afán de ganar adeptos fomenta la anarquía en el gremio.

ZIMAPÁN

La desesperación hizo presa de Willy Trejo, quizás por la falta de apoyo de su ex amigo Chema Lozano quien anunció su salida del PRD y con él otros 2 mil militantes. Trejo pidió a través de personeros a diferentes diarios y medios de comunicación "que lo entrevistaran" sobre el asunto y ahí se olvidó de sus ataques verbales así como señalamientos hacia muchos de estos y su personal. Seguramente Trejo ya se dio cuenta que a diferencia de lo que aseveró, necesita de los medios para promocionar, primero su imagen y segundo su propuesta, si es que tiene alguna.

(Redacción, pág. 02)



